

M D://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/ **ナモの寺** 検索 〒 **456-0034 名古屋市熱田区伝馬一丁目 10-11** 第322号 平成22年8月

電話 052-671-4831 ファックス 052-671-4856 choonji@aichi.email.ne.jp



歩むべし

睡るがよい遠き日のことを思い母の懐に抱かれし

THE CHOUONJI DAYORI 年以降、連続して三万人を超えて います。驚くことに、日本のどこ 日本の自殺者の統計です。平成十 父母恩重経

り出す自殺率は悪い方でのトップ

世界的に見ても、人口比から割

れ、たいへん悲しいことです。 未遂者は、その数倍はいると思わ る計算になります。さらに、自殺 かで毎日九十人近くが自殺してい

でしょうか。

人間の子供は、カンガルーやコ

水戸光圀は、「誕生日は、この世番とからくに、黄門様として有名な下の副将軍、黄門様として有名な

あるや知れぬ。しかし、自分が、 に生を受けたことを祝うべき日で

亡き母を、最も苦しめた日でもあ

必要な一大事であります。あの天

は、母親にとって大いなる覚悟が いところですが、出産ということ

うに受け継がれていくのではない は、親から子へ孫へとリレーのよ 思われます。そして、その心情 切にしようという心が育つものと 持ち、その親からもらった命を大

ませんが、親の愛情をいっぱい受

きおそれて、母と子とを憂念し、諸親 の苦しみたえがたし。父も心身おのの とごとく痛み、膏汗ともに流れて、そ ば、業風吹きて、これを促し、骨節このでである。

きでありましょう。

梅干しで済まされたといいます。

われわれも、この精神は見習うべ

たい」といって、誕生日は、粥と 粗末な料理で、母のご恩に感謝し きない。せめてこの日だけでも た上で、『父母恩重経』を読んで ます。以上のようなことを押さえ りの大人の多くの手が必要となり には、母親はもちろんのこと、周 まれてきます。ですから、子育て の動物に比べて、未熟な状態で生 アラのような有袋類を除けば、他

り揃えて祝うなど、どうしてもで るのだ。それを思うと、珍味を取

まいりましょう。

月満ち日足りて、生産のときいたれ

確たる根拠があるわけではあり

の方が先決のように思います。 ても、そう決断させない人間造り 自身でありますから、逆境にあっ 殺という行為を実行するのは本人 すが、それは外的要因であり、自 いう視点から論ずることも大切で せん。その原因を、政治や経済と クラスです。何とかせねばなりま

F

けて育った子は、親に感謝の念を

まれて、草上に堕つれば、父母の喜び 眷属みなことごとく苦悩す。 すでに生

限りなきこと、

なお貧女の如意珠をえ

たるがごとし。

男親には、なかなか理解しにく

ここに一つの資料があります。

2010.7.18 発行 子を身ごもれば、十月の間に、血を

『父母恩重経』には、以下の十

・懐胎守護の恩 種の恩徳が説かれています。

これによって形づくられる。 分け肉を頒ち与えて、その身体は重い 病を患ったように感じる。子の身体は

・臨産受苦の恩

出産時の陣痛による苦しみは、体中

が痛み、骨節がばらばらになるようで、 ものである 心は乱れ、身を亡ぼすほどたえがたい

・生子忘憂の恩

きたような喜びに包まれる。 げて泣き出せば、自分までも生まれて に、その喜びは限りない。子が声をあ 無事出産の後は、死から蘇ったよう

容貌は憔れ衰えてしまう。 子に乳をやり養うこと数年もすれば 乳哺養育の恩 母の顔は、花のようであったのに、

> ・廻乾就湿の恩 水のような霜の夜も、氷のような

湿った処に自らは寝る。

雪の暁にも、乾いた処に子を寝かせ、

りたいと願う。

自分という存在が、今人間とし

ようとし、死後までをも、子の身を護

なって、子の苦しみを一身に引き受け

・洗灌不浄の恩

穢れをいとわない。 も、自らの手にて洗いすすぎ、臭みや

るとしたら、それほど不幸なこと なければ良かったなどと考えてい

はありません。真理は、何気ない

嚥苦吐甘の恩 自らは苦いものや不味いものを食

べ、美味しいものは子に食べさせる。 ・為造悪業の恩

・遠行憶念の恩 ることをも甘んじる。 れば、自ら悪業を行って、地獄に堕ち 子のために、止むを得ないことがあ

顔を見るまで、家を出たり入ったり、 子が遠くへ行けば、帰ってきてその

寝ても覚めても心配をする。 究竟憐愍の恩

自分が生きている間は、身代わりと

子がふところや衣服に糞尿をする

感動もなく、まして、生まれてこ て生きているということを、何の

ところにあります。ニュートンは、 リンゴが地面に落ちるのを見て、 万有引力の法則を発見しました。

とことん見つめ、**因縁の法則**を発 して死に行く存在であることを、 釈尊は、人が両親から生まれ、そ

見されました。 そう、過去に良い種が蒔かれ、

恩の心を忘れてはなりません。 らこそ、今自分という花が咲いて そして良い縁をいただいているか いるのです。さまざまな縁に、

界にしか残らないこの語も、

もとも

(『仏教のことば』早わかり事典)

で「高座」。しかし、今や寄席の世 は舞台とはいわない。これはあくま 落語家や講釈師が上がるステージ

であったといえる。

とは寺院から起こったもの。

◎精霊お迎え お盆の行事お知らせ

◎盆施餓鬼会 湖音寺納骨堂)平和公園墓地 8 月 13 日 8月12日 午前7時~正午 午前7時~正午

8月19日(木)午後1時30分~2時30分

のだ。

り、寄席の世界

ばれるようにな の席も同様に呼

へも入っていく

お彼岸の行事お知らせ ◎彼岸施餓鬼会 9月23日(木)午後1時30分~2時30分

大切なマスコミュニケーションの場 下へと呼びかける。かつてはお寺は そうとするとき 人々に何かを話 人間、多くの

説教の場が高くなるのは自然の摂理 には必ず上から

◎ 高 座 変

離

宗祖大遠忌

来年、宗祖法然上人の八百回大

これが正式の高座であり、やがて物

のために一段と高い席が設けられた。

お寺では、説法や論議をする僧侶

す。当山の副住職も、配役(伽陀) 遠忌が、盛大に本山で厳修されま

する人々のため 語、演説、説教

宗派の組寺が合同で、団体参拝の 企画を致します。日程は、**平成23** を仰せつかりました。そこで、当

年4月27日 (水)、観光バスでの きますよう、お願い申し上げます。 ましては、後日改めてご案内いた 金込み)の予定です。詳細につき しますので、奮ってご参加いただ **日帰り**、費用は**一万円**(本山志納

▼護持会費

申し上げます。 を、護持会費として、八月末まで 方もありますが、平和公園の当山 にお納め下さいますよう、お願い 墓地に墓のある方は、年間**五千円** もう既にお納めいただいている

>寂々と盆ちょうちんは ただ巡り

沐魚